

Crece empleo en abril, pero con salarios más bajos (El Financiero 18/05/15)

Crece empleo en abril, pero con salarios más bajos (El Financiero 18/05/15) ZENYAZEN FLORES
zflores@elfinanciero.com.mx Lunes, 18 de mayo de 2015 El número de asalariados subió 2% anual al cierre del primer tercio de 2015. 73% de las 725 mil nuevas plazas creadas fue en empleos sin seguridad social. En el primer trimestre del año hubo más ocupación y menos desempleo en México, pero las condiciones en que se generaron los nuevos puestos fue en el nivel de hasta dos salarios mínimos, menos de 140 pesos al día, con una disminución en las prestaciones y por cuenta propia, lo que evidencia la precariedad del mercado laboral. En el primer trimestre de 2015 el número de asalariados fue de 31 millones 870 mil 130 personas, cifra superior en 2 por ciento, respecto de igual periodo del año pasado, indican datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Aunque los asalariados tuvieron un incremento, también se observó un aumento en los trabajadores por cuenta propia en igual porcentaje que los asalariados, es decir, tuvieron un alza de 2 por ciento, para situarse en 11 millones 234 mil 782 personas. Por nivel salarial, los datos de la ENOE muestran que en el primer trimestre del año hubo más ocupados, pero en niveles salariales que no superan los dos salarios mínimos. El bloque de trabajadores que tiene ingresos de hasta un salario mínimo ascendió a 6 millones 657 mil 585 personas durante el primer trimestre de 2015, que es un incremento de 4 por ciento respecto de igual periodo de 2014. Mientras que el grupo de trabajadores que gana más de uno y hasta dos salarios mínimos se ubicó en 12 millones 566 mil 245 personas en el primer trimestre del año, que es un incremento de 5 por ciento comparado con un año antes. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), reconoció que aunque hay más ocupación porque aumentó el número de asalariados y trabajadores por cuenta propia y disminuyó la tasa de desempleo hasta 4.2 por ciento, "lo que se observa es más ocupación pero precaria en términos de que es con bajos salarios y no necesariamente formal". Como consecuencia de ello -añade- es que se observa que la gente prefiere mantenerse trabajando por cuenta propia porque los ingresos y prestaciones que recibe al laborar para una empresa o alguien más son bajas, es decir, "no hay incentivos para formalizarse a través de trabajar en una empresa". En el primer trimestre de 2015 el ingreso promedio por hora trabajada de la población ocupada fue de 32 pesos, cantidad ligeramente mayor a los 31.4 pesos reportados para igual periodo del año anterior. "El aumento del ingreso es positivo pero marginal, es decir, tampoco tuvieron un aumento de recursos extraordinario los ocupados", comentó De la Cruz. Menos seguridad Entre el primer trimestre de 2014 y el mismo periodo de este año el número de ocupados en el país se elevó en 725 mil, pero la mayoría de estos trabajos fueron sin acceso a seguridad social, con 73 por ciento del total. Al primer trimestre de este año la cantidad de trabajadores sin seguro médico se elevó a 532 mil 40 ocupados, respecto al primer cuarto de 2014. De este modo, 31 millones 777 mil empleados no gozan de acceso a alguna institución de salud, pública o privada, y representaron 62.8 por ciento de los ocupados, según datos de la ENOE. La Población Económicamente Activa (PEA) de nuestro país mostró un aumento de 0.9 por ciento respecto al inicio de 2014, de este modo, a marzo de 2015 la población de 15 años y más económicamente activa sumó 52 millones 8 mil personas. La población ocupada creció 1.5 por ciento al cierre del primer trimestre, en comparación con el mismo periodo de 2014. Con información Tamara Martínez